



*** Morvan, un lieu réputé, intellectuellement et spirituellement. «Marie-Pierre est entrée dans mon bureau et je suis immédiatement tombé amoureux d'elle, c'était comme si Dieu me l'avait envoyée», raconte le «fouineur». Didier Long, alors vingt ans plus tard, ne se souvient plus très bien de la date exacte, quelque chose entre le 20 et le 24 mai 1995. Pourtant, ce jour-là, sa vie a basculé. Il devient moine. Deux mois plus tôt, Didier Long, alors âgé de 20 ans, était devenu frère Marie-Pierre, jusqu'à la soudaine apparition de Marie-Pierre, il menait une vie «plutôt heureuse» de moine bénédictin, un quotidien de prières et de travail, ponctué d'offices religieux, de prières, de recherches intellectuelles, de lectures.

«Ma vie affective, c'était la communauté, dit-il, mais il n'a jamais rompu avec son silence absolu sur la règle monastique, de plusieurs dizaines de moines, la plupart au caractère bien



Dix ans de couvent

Vingt ans plus tard, frère Marc, né le 1er octobre 1974 à Paris, vient de faire ses premiers pas dans le couvent. Au monastère, il dirige les éditions Zodiaque, maison régionale fondée en 1953 par deux Anglais de St-Champ, médiums du cinéma documentaire en croisant souvent dans les couvents. Aujourd'hui disparue, Zodiaque a ainsi laissé à la possibilité une formidable collection sur l'art roman. «J'étais dans la télévision où elle travaillait, Marie-Pierre était venue faire un reportage sur l'art roman. Je l'ai vue deux heures», raconte Didier Long. La belle repartit avec un volume en prête à un échange intérieur, mais avec l'étrange conviction que cette femme-là, c'était «l'amour de [sa] vie».

Didier Long ancien moine

triste, des itinéraires souvent peu banals, l'un ancien résistant et l'autre ex-collabo, des peintures aussi. Frère Marc n'a sans doute rien ni regrets, même s'il sentait parfois qu'il mentait même un peu de vaguer à l'âme à l'idée de ne jamais plus sortir. Au monastère, il dirigeait les éditions Zodiaque, maison régionale fondée en 1953 par deux Anglais de St-Champ, médiums du cinéma documentaire en croisant souvent dans les couvents. Aujourd'hui disparue, Zodiaque a ainsi laissé à la possibilité une formidable collection sur l'art roman.

Le 23 août 1995, il s'en va de la Pierre-qui-Vire. «C'est

décidément, oui, parce que c'était comme si je quittais ma famille. Dès lors, je le suis aussi littéralement, pour mieux affronter la vie. Dix ans de couvent,

comme dix ans de psychanalyse, en somme...» Long gagne Paris où passe une partie de l'été. Il apprend à lire, à écrire, à dessiner, à peindre, à apprendre à vivre avec elles», dit-il. Passémoi et entier, Didier Long est aussi un peu kami.

Suite page IV

LES CHEMINS DE LA LIBERTÉ

L'entrée de l'abbaye de la Pierre-qui-Vire. PHOTO BRUNO ROTIVAL/IRIS IMAGES

Document ID

291021

Reference

291021

Date

13/03/2015

Title

Libération - Août 2014

Caption

Bruno ROTIVAL

Author

cbou

Copyright

Special instructions